
Traktandenliste           !   
              

Ordentliche Sitzung des Elternrates OS Kerzers 

Ort: 3210 Kerzers   Schulhaus OS Kerzers  

Datum: Mittwoch, 18. Januar 2023 
   
  19:30 Uhr 

Eingeladen: Hanspeter Kiener  Klasse 10a 
  Sylvia Hostettler   Klasse 10d    
  Barbara ten Busch  Klasse 10e     
  Elisabeth Andreetti  Klasse 11e 
  Karin Schwab  Klasse 11a 
  Susanne Brösel   Klasse 09b 
  Franziska Jäggi  Klasse 09e 
  Sandro Manta    Klasse 09a                    

  Urs Hecht   Gemeinderat Kerzers   
  Patrick  Schneuwly  Schuldirektion - wird dieses Mal vertreten  
      durch Simone Jungo 
  Jrene Pfister   Lehrervertretung 
  Cosima Oesch  Jugendarbeit 

Entschuldigt:  Hanspeter Kiener, Sylvia Hostettler 

Neu dabei: Sandro Manta 

Traktanden: 

Thema Wer

1. Begrüssung  Elisabeth

2. Protokoll vom 
06.10.2022 

  

Elisabeth ok

3. neue Mitglieder 
Elternrat

Elisabeth Sandro Manta vertritt neu die Klasse 9a 
Herzlich willkommen im Elternrat



5. Infos aus dem 
Gemeinderat 

Schulraum-Entwicklung 

Schulwegssicherheit

Urs Hecht Kerzers könnte in den kommenden Jahren 
um ein Drittel, d.h. um 1200 - 1500 
Personen wachsen.  

Im übernächsten Jahr werden - nicht nur 
deshalb - zwingend weitere Schulräume 
nötig sein - Diese Investitionen sollen aber 
langfristig in die Gesamtplanung der 
Gemeinde eingebunden sein. 

Übergangsjahr 23/24:  Die Primarschule 
wird in dieser Zeit voraussichtlich Räume 
in der OS nutzen, auf das Jahr 24/25 
sollen dann weitere Räumlichkeiten 
bereitstehen. 

Die Arbeit der Schülerlotsen wurde 
eingestellt. (Ausbildung der Lotsen war 
nicht mehr möglich) 

Die Smiley-Anlagen an der vorderen Gasse 
dienten dazu, das Verhalten der 
Verkehrsteilnehmer kennen zu lernen. 

Es wird eine Verlangsamung des Verkehrs 
wird angestrebt, eine Ampel wird jedoch 
vom Kanton nicht bewilligt.  

Um die Schulwegssicherheit zu 
verbessern, ist die Unterstützung durch 
Eltern und/oder weitere Interessierte 
sehr erwünscht! 

Der Spielplatz beim Schulhaus wird in 
Zusammenarbeit mit dem Kinder- und 
Jugendhaus geplant. 



6. Informationen 
des Schulleiters 

Simone Jungo erklärt 
uns anhand einer 
PowerPoint Präsentation 
das neue Konzept für die 
zukunftsfähige OS 
Kerzers

Simone 
Jungo 

Welche Erfahrungen hat man mit der 
Handy-freien Schule gemacht? 

Es gab erstaunlich wenig Widerstand von 
Seiten der Schüler und bisher mussten nur 
etwa 10 Handys eingezogen werden. 
(innerhalb von 6 Monaten) 

Die Schüler reden in der Pause wieder 
miteinander, das ist sehr positiv  

Das iPad bietet dafür freien Zugang ins 
Netz, auch zuhause - das kann ein Nachteil 
sein.  

Die Frage ist, wie man das iPad zuhause 
auch limitieren kann.  

Es wäre gut, bei der nächsten Ausgabe die 
Eltern darauf hinzuweisen, dass die Kinder 
freien Zugang darauf haben.  

Besteht die Möglichkeit, vom iPad aus 
auch die Drucker zuhause zu nutzen? 

Simone notiert diese Anliegen und wird sie 
entsprechend weiterleiten. 

Urs ist davon überzeugt, dass das Erlernen 
des selbstorganisierten Planens und 
Arbeitens wie es mit der jetzigen Stufe 
11H in der Pilotphase nun eingeübt wurde 
eine sehr gute Sache ist und den 
Schülerinnen und Schülern für ihren 
Berufsalltag nützen wird.  

Das Konzept wird fürs kommende 
Schuljahr 23/24 noch angepasst und 
verbessert und dann auf die gesamte 
Schule angewendet.  

Den langfristigen Erfolg wird man jedoch 
erst in einigen Jahren zuverlässig 
beurteilen können. 



7. Jugendarbeit 
2022/23 
Zwischenbericht 
Umbau 
Jugendhaus, 
weitere Infos

Reto  
(Mail) 

Cosima 

Jugenarbeiter Reto Künzi absolviert zur 
Zeit eine Ausbildung als Gemeindeanimator 
 
Er informiert über die Schaffung einer 
Steuergruppe und lädt den Elternrat dazu 
ein, sich ebenfalls zu beteiligen:  

 
750 Stunden werden insgesamt von mir 
und 2 Mitstudierenden dafür aufgewendet. 
Die Gemeinde hat uns beauftragt, die 
Durchmischung in Kerzers zu fördern 
(interkulturell, -generationell und 
geschlechtlich). 
 
Bei den nächsten Schritten würden wir 
gerne den Elternrat in einer kleinen Form 
mit einbinden. Alles andere würde ich an 
der Sitzung erklären (Dauer +- 15 Min, 
ausführlicher falls Fragen gestellt werden 
30 Min). 

Ein erstes  

„Steuergruppe“ -Treffen findet statt:  

19.30 -21.00 Uhr, in der Aula Kerzers 

Bei Interesse und bei Fragen:  
 
+41 78 894 24 93 oder +41 78 401 65 02 

reto.kuenzi@kerzers.ch 
 
 
Das Spielkaffee für jung bis alt ist gut 
gestartet, beim ersten Mal waren 15 
Personen anwesend. 

Nach den Unruhen kürzlich beim Meet-
Point besteht inzwischen eine gute 
Zusammenarbeit mit der Polizei.  

Dies dient auch der Prävention 
 

mailto:reto.kuenzi@kerzers.ch


Protokoll:            Elisabeth Andreetti

8. Co-Präsidium -     
neue Person als 
Präsident:in 
anfragen 

alle bis im Mai muss eine neue Person 
bestimmt werden - noch haben wir 
niemanden, der dieses Amt übernehmen 
möchte.

9. Diverses alle 

10. nächste Termine Mittwoch, 18. Januar 2023 
19.30 im Schulhaus 

Donnerstag, 4. Mai 2023 
19.30 im Schulhaus 

Bitte vormerken: 
Schulball: 6. Juli 2023 
Mithilfe bei Schulball (ab 17.00 Uhr)

Alle Ende der Sitzung um  
21.05 Uhr  


